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Protokoll
Sitzung des Ortsrates Breinum

Sitzungstermin: Donnerstag, 01.06.2023

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:38 Uhr

Raum, Ort: Vereinsheim des Musik-Corps Breinum, Am Forsthaus 2, 31162 Bad Sa-
lzdetfurth

Anwesende:

Herr Gustav Beckmann  Ortsbürgermeister/in
Frau Sina Beckmann  stv. Ortsbürgermeister/in
Herr Armin Domschowski  Ortsratsmitglied
Frau Lara Hache  Protokollführung

Es fehlten:

Frau Nicol Müller  Ortsratsmitglied fehlte entschuldigt
Herr Tobias Paul  Ortsratsmitglied fehlte unentschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

TOP 2 Einwohnerfragestunde

TOP 2.1 Buswartehalle

TOP 2.2 Straßenmarkierung der Tempo-30-Zone

TOP 2.3 Grünpflege

TOP 2.4 Hausanschlussdeckel Straße Am Forsthaus

TOP 2.5 Rückmeldung Verkehrsschild

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift vom 16.03.2023

TOP 4 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten Nie-
derschrift
- Beschilderung Querrinne Am Osterbrink
- Pflege des Bürgersteigs und der Gosse Eckgrundstück Am Osterbrink/Unter den 
Rotdornen
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- Arbeiten am Wasserbehälter

TOP 5 Beratung und Beschlussfassung zum Einbau einer Pforte im Zaun zwischen Park-
platz Feuerwehr und Kinderspielplatz

TOP 6 Aktions- und Terminplanung der Grünflächenpflege des Ortsrates im Jahr 2023

TOP 7 Beratung über die Schaffung einer ehrenamtlichen Bürgerpflegegruppe

TOP 8 Gesprächsplanung mit Vereinen und Verbänden über die zukünftige Nutzung des 
multifunktionalen Dorfzentrums

TOP 9 Beschilderung Querrinne Osterbrink

TOP 10 Mitteilungen und Anfragen

TOP 10.1 Dachgiebel Piepenbrink 2

TOP 10.2 Grünpflächenpflege Böschung Unter den Rotdornen 30-32

TOP 10.3 Pflastersteine Brückenstraße / Brunnenstraße

TOP 10.4 Rattenbefall Am Winkelweg

TOP 10.5 Rückmeldung Maifeier

TOP 10.6 Kontostand des Ortsratskontos

TOP 10.7 Musikanlage und Theke für multifunktionales Dorfzentrum

TOP 10.8 Sachstand multifunktionales Dorfzentrum

TOP 10.9 Sanierungsmaßnahmen Feuerwehrhaus

Protokoll:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einberufung ordnungs-
gemäß erfolgt und der Ortsrat beschlussfähig ist.
Die Tagesordnung wird um den neuen TOP 9 „Beschilderung Querrinne Osterbrink“ ergänzt. 
Der TOP „Mitteilungen und Anfragen“ wird TOP 10.
Die Ergänzung wird einstimmig beschlossen.

2 Einwohnerfragestunde

2.1 Buswartehalle

Ein Bürger fragt an, wann die Buswartehalle komme.
Herr Beckmann teilt mit, dass die Buswartehalle in der 21. KW hätte geliefert werden sollen. 
Es gebe Lieferschwierigkeiten und die Lieferung verzögere sich.
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2.2 Straßenmarkierung der Tempo-30-Zone

Ein Bürger äußert, dass in Wehrstedt die Tempo-30-Markierungen nachgemalt worden sei-
en. Er gibt an, dass dies in der Straße Osterbrink ebenfalls nötig sei.
Herr Beckmann erklärt, dass diese Anfrage schon einmal gestellt wurde und trägt dazu den 
TOP 2.7 aus dem Protokoll vom 14.07.2022 vor. Ebenfalls verweist Herr Beckmann auf die 
Beschilderung in der Straße.
Herr Beckmann bittet die Verwaltung um Prüfung, ob in der Straße Osterbrink eine Tempo-
30-Markierung notwendig sei.

2.3 Grünpflege

Ein Bürger beklagt sich über die Grünflächenpflege in Breinum. Er habe bereits mehrfach 
versucht mit Frau Koch zu sprechen, jedoch ohne Erfolg. Es gebe immer wieder Ärger mit 
der Firma, die die Pflegearbeiten an den Beeten durchführe.
Herr Beckmann wirft ein, dass Frau Koch längerfristig erkrankt sei und aus diesem Grunde 
der Bürger Frau Koch nicht erreichen könne.
Ebenfalls meldet Herr Beckmann, dass der Pflegevertrag mit der Firma nicht änderbar sei 
und an eine Laufzeit gebunden sei.
Eine Bürgerin beklagt sich ebenfalls über die Pflegefirma. Sie selbst habe Lavendel in das 
Beet eingepflanzt und die Firma habe diesen bei den Arbeiten einfach abgemäht.
Herr Beckmann erklärt, dass der Ortsrat sich um eine Lösung bemühe. Zum Beispiel schlägt 
Herr Beckmann vor, dass die Anwohner die Pflege der Beete als Beet-Patenschaften über-
nehmen könnten.
Frau Beckmann wirft ein, dass Beet-Patenschaften kompliziert werden könnten, da die Plä-
ne geändert werden müssten. Weiterhin wüssten die Arbeiter, die vor Ort die Pflege durch-
führen nicht, welches Beet zu pflegen wäre und welches nicht. Weiterhin führt Frau Beck-
mann an, dass sich die Pflegefirma an den Vertrag halten müsse. Der Vertrag sehe die Pfle-
gearbeiten für alle Beete vor.
Herr Beckmann fasst zusammen, dass es derzeit keine Lösung gebe.

2.4 Hausanschlussdeckel Straße Am Forsthaus

Ein Bürger teilt mit, dass in der Straße Am Forsthaus einige Hausanschlussdeckel 4cm – 
5cm abgesackt seien.

2.5 Rückmeldung Verkehrsschild

Eine Bürgerin äußert sich positiv über Straßenmeisterei Bockenem. Diese habe schnell und 
unkompliziert ein Verkehrsschild wieder geradegerückt.

3 Genehmigung der Niederschrift vom 16.03.2023

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Beschluss: Die genannte Niederschrift wird in Form und Fassung genehmigt.

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig
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4 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten Nie-
derschrift
- Beschilderung Querrinne Am Osterbrink
- Pflege des Bürgersteigs und der Gosse Eckgrundstück Am Osterbrink/Unter den 
Rotdornen
- Arbeiten am Wasserbehälter

Siehe Anlage

Der Ortsrat bittet die Stadtwerke zu dem Sachstandsbericht der Sitzung vom 16.03.2023 
TOP 14.4 (Wasserbehälter) um einen Termin und eine Lösung.

5 Beratung und Beschlussfassung zum Einbau einer Pforte im Zaun zwischen Park-
platz Feuerwehr und Kinderspielplatz

Herr Beckmann schildert die aktuelle Situation. 
Der Ortsrat berät über den Einbau einer Pforte im Zaun zwischen dem Parkplatz der Feuer-
wehr und dem Kinderspielplatz.

Beschluss: Der Ortsrat bittet um den Einbau einer Pforte in den vorhandenen Zaun zwischen 
den Feuerwehrparkplätzen und dem öffentlichen Spielplatz.

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig

6 Aktions- und Terminplanung der Grünflächenpflege des Ortsrates im Jahr 2023

Herr Beckmann schildert, dass er dieses Jahr wieder eine Grünflächenpflege-Aktion vor-
nehmen wolle. Er schlägt dafür Samstag, 02.09.2023 als Termin vor. 
Der Ortsrat erklärt sich mit diesem Termin einverstanden. 
Frau Beckmann erklärt, dass sie die Einladung für die Grünflächenpflege-Aktion mache. 
Mit Frau Koch und dem Bürgermeister Gryschka bestehe Einvernehmen 
darüber, die fehlenden Pflanzen zu ersetzen.

Beschluss: Der Ortsrat beantragt die Ersatzbepflanzung in den Beeten, die bei der letzten 
Pflegeaktion entnommen wurden.

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig
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7 Beratung über die Schaffung einer ehrenamtlichen Bürgerpflegegruppe

Herr Beckmann erläutert, wie dieser TOP entstanden sei. Er wolle die Schaffung einer eh-
renamtlichen Bürgerpflegegruppe gerne probieren und hoffe, dass einzelne Leute dazu be-
reit wären mitzumachen. 
Herr Domschowski wirft ein, dass vielleicht der/die eine oder andere sagt: „Wenn der/die 
mitmacht, mache ich auch mit.“. 
Herr Beckmann ergänzt, dass es schon einzelne Leute gebe, die mitmachen würden. Er 
würde sich der Sache annehmen wollen. 

Herr Beckmann bittet den Ortsrat um sein Einverständnis eine ehrenamtliche Bürgerpflege-
gruppe zu schaffen. 

Der Ortsrat stimmt einstimmig zu.

8 Gesprächsplanung mit Vereinen und Verbänden über die zukünftige Nutzung des 
multifunktionalen Dorfzentrums

Dazu berichtet Herr Beckmann, dass die Nutzung für Privatleute derzeit ungewiss sei und 
erst nach den Gesprächen mit den Verbänden und Vereinen zur Klärung anstehe. Den Vor-
rang haben zunächst die Verbände und Vereine. 
Für die Nutzung des multifunktionalen Dorfzentrums werde es eine Satzung geben. Die Sat-
zung werde von der Verwaltung verfasst. Bei der Gestaltung der Satzung sei der Ortsrat mit 
einzubeziehen. 
Herr Beckmann erklärt Beispiele, wie die Nutzung in anderen Kommunen ablaufe. 
Frau Beckmann fragt nach, wer die Reinigung übernehme. Diese werde nicht in der Satzung 
stehen und müsse separat geklärt werden. 
Herr Beckmann stimmt Frau Beckmann zu und sagt, dass dies vor der Satzung geklärt wer-
den müsse.

Beschluss: Der Ortsrat bittet die Verwaltung um einen Termin in der 33.KW auf Beratung 
und Beschlussfassung einer Satzung über die Nutzung des multifunktionalen Dorfzentrums.

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig

9 Beschilderung Querrinne Osterbrink

Beschluss: Der Ortsrat beantragt die Aufstellung von zwei Schildern (Querrinne) zur Vermei-
dung von Verkehrsunfällen auf dem öffentlichen Radweg des Landkreises Hildesheim. 
Es wird kurzfristiger Vollzug bis zum 30.06.2023 erbeten.

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig
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10 Mitteilungen und Anfragen

10.1 Dachgiebel Piepenbrink 2

Herr Domschowski berichtet, dass dort etwas passiert sei. Vom Landkreis Hildesheim seien 
Mitarbeiter dagewesen und haben sich die Situation angeschaut.

10.2 Grünpflächenpflege Böschung Unter den Rotdornen 30-32

Herr Beckmann teilt mit, dass es bei der Grünflächenpflege an der Böschung der Grundstü-
cke Unter den Rotdornen 30-32 kurzfristigen Klärungsbedarf gebe. Die Böschung sei bisher 
nie von der Stadt gemäht worden. Bisher sei die Böschung von einem Hausbewohner ge-
mäht worden, der inzwischen verstorben sei. Die Böschung müsse nun mit in die Pflege-
durchgänge der Stadt aufgenommen werden.

10.3 Pflastersteine Brückenstraße / Brunnenstraße

Herr Beckmann berichtet, dass in der Brunnenstraße und Brückenstraße die Pflastersteine 
hochgenommen worden seien, da eine Wasserleitung unter der Alme entlang verlegt wurde. 
Die aufgenommenen Pflasterflächen sollten schnellstens geschlossen werden. Sie stellen 
eine Unfallgefahr dar. Im Übrigen bestehe dieser Zustand bereits mehrere Wochen.

Der Ortsrat bittet um kurzfristige Berichterstattung darüber, wann der Ursprungszustand 
wieder hergestellt werde.

10.4 Rattenbefall Am Winkelweg

Herr Beckmann meldet, dass in der Straße Am Winkelweg ein neuer Rattenbefall sei.
Er bittet dies entsprechend weiterzugeben und über die weitere Veranlassung zu berichten.

10.5 Rückmeldung Maifeier

Herr Beckmann berichtet, dass die Abrechnung der Maifeier durch die Feuerwehr erfolgt 
sei. Ebenso berichtet er, dass die Beteiligung dieses Jahr sehr schlecht gewesen sei, jedoch 
der Erlös der Maifeier gut gewesen sei. 
Der Ortsrat kritisiert parallele Veranstaltungen innerhalb des Ortes. Es sei zu überlegen, 
ob der Ortsrat weiterhin an einer Maifeier festhalte oder endgültig darauf verzichtet werde. 
Herr Beckmann schlägt vor. auf eine Maifeier im Jahr 2024 zu verzichten.

10.6 Kontostand des Ortsratskontos

Herr Beckmann teilt den aktuellen Kontostand des Ortsrates mit. Der aktuelle Kontostand 
beträgt 8.466,55 €.

10.7 Musikanlage und Theke für multifunktionales Dorfzentrum

Herr Beckmann berichtet, dass die Eheleute Wohlberg eine Musikanlage für das multifunkti-
onale Dorfzentrum gespendet haben. 
Ebenso haben die Eheleute Tschirne eine Theke aus ihrem Bistro abgegeben. Die Theke 
wurde im Keller der alten Schule zwischengelagert, weil noch keine konkrete Verwendung 
gefunden wurde. Herr Beckmann hat den Eheleuten Tschirne angeboten, bei einer Verwen-
dung ein Kaufangebot zu machen.
Weiterhin berichtet Herr Beckmann, dass die Eheleute Tschirne noch 2 Tische und 4 Bänke 
hätten, welche man für den Außenbereich des multifunktionalen Dorfzentrums nutzen kön-
ne.
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Herr Domschowski fragt nach, was alles in das multifunktionale Dorfzentrum komme. 
Herr Beckmann antwortet, dass lt. Bürgermeister Gryschka keine Tische und Stühle für 
das multifunktionale Dorfzentrum geplant und vorgesehen seien. Über Tische und Stühle. 
müsse noch in Absprache eine Entscheidung getroffen werden. Es könne nicht sein, dass 
die Dorfgemeinschaft zu einer öffentlichen Veranstaltung Tische und Stühle mitzubringen 
habe.

Der Ortsrat erwartet dazu eine schriftliche Erklärung von der Stadt Bad Salzdetfurth für die 
Breinumer Bürgerinnen und Bürger. 

10.8 Sachstand multifunktionales Dorfzentrum

Frau Beckmann berichtet über den Sachstand des multifunktionalen Dorfzentrums. Mittler-
weile seien die Heizkörper, die Türen und die Fenster fertig. Mit den Trockenbauarbeiten sei 
angefangen wurden. 
Herr Beckmann erwähnt, dass das er mit dem Baufortschritt sehr zufrieden sei. Er äußert 
die Hoffnung, dass eine Fertigstellung zum Jahresende 2023 möglich sein wird.

10.9 Sanierungsmaßnahmen Feuerwehrhaus

Frau Beckmann fragt nach, ob es Gespräche für die Sanierungsmaßnahmen des Feuer-
wehrhauses gegeben habe. 
Es habe bis jetzt nur ein Treffen mit der Verwaltung gegeben. An diesem Treffen seien aus 
dem Fachbereichen 2 und 3 Frau Schnelle, Herr Kaesler Herr Hillebrecht, Herr Beie und Herr 
Borchert anwesend gewesen. An diesem Gespräch habe Herr Beckmann teilgenommen 
und von der Ortsfeuerwehr Ortsbrandmeister Stache und der stellvertretende Ortsbrand-
meister Stoffregen. In dem Gespräch sei es unter anderem um die Planung gegangen. Für 
das Feuerwehrhaus ständen Mittel in Höhe von 150.000,- € im Haushalt zur Verfügung. Zwi-
schen den Beteiligten sei vereinbart wurden, dass die Verwaltung einen Planungsvorschlag 
zur Diskussion und Entscheidung vorlege, aus dem detailliert die Baumaßnahme über Art, 
Umfang und Kosten nachvollziehbar sei.
Frau Beckmann ergänzt, dass eine Auflistung der Kosten über die jeweiligen Maßnahmen 
sinnvoll wäre.

Ortsbürgermeister/in Protokollführung


